
·周家桥 Word周桥Word团 052018年 10 月 17 日

责任编辑/张 蕾 执行美编/胡騦敏

编者按：让青年在社区生活中更多地“遇见”共青团组织，凝聚和服务更多青年，让青年拥有更大获得感，这是周家桥街道团工委一直努力在做的事。 本报联手街道团工
委开辟全新版面，名曰“Word 周桥 Word 团”。在这里，你可以看到最新的青年活动动态、周桥青年的活力身影、他们对时事热点的激烈讨论，还有很多惊喜尚未揭开。如果你
是居住或工作在周家桥社区的青年，赶紧来抱紧组织的大腿吧！ 如果你也想秀一秀自己的风采，欢迎拨打电话：021-61155953。
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街道开展青少年垃圾分类知识竞赛

陆孟飞：两年援疆返沪来到社区，践行专业推进垃圾分类
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记者 陆骏健

火焰山、葡萄、围着火炉吃西瓜……这
些都会让人想到新疆。 那边不仅有美景，还
有许多援疆工作者， 陆孟飞就是其中之一。
大学一毕业他就去了新疆，在那里做了两年
志愿者。 由于在大学学的是环境工程专业，
返沪后他从事专业相关的环保工作，一个月
前，他来到街道，从事垃圾分类相关工作。

在喀什常与地震相伴

“第一次去新疆，坐了 68 个小时的火
车，感觉还很新鲜。 ”陆孟飞毕业于上海海
事大学，学的是环境工程专业，毕业后他本
想去新疆支教的，当时恰逢国家西部计划招
募志愿者，他就成为了一名援疆志愿者。 起
初父母并不同意他去新疆，主要是离家实在
太远了。 但在陆孟飞的坚持下，父母还是同
意了。 第一次他是坐绿皮火车去的新疆，44
小时到乌鲁木齐，再 24 小时到喀什，一路
上欣赏祖国的大好风光让陆孟飞觉得还蛮
有意思，但时间毕竟太久了，第二次他就觉
得有些受不了。

陆孟飞在喀什的援疆指挥部工作，同批
的志愿者有在别的郊县工作， 来到喀什说：

“你们这里好繁华。 ”他觉得喀什市就像上
海上世纪八九十年代的感觉。 新疆景色好、
物质条件也不错，除了天气有点干燥，陆孟
飞对新疆的生活比较适应。工作中接触了许
多当地居民， 他发现新疆并不像外界说的，
“那里的民风很淳朴。 ”令他印象最深的是
地震， 有一次他在国家级贫困县莎车县开
会， 开到一半时发生了 5 级地震， 震感明
显，他赶紧从 5 楼下楼跑到了室外。 “新疆
地震多，一开始会躲，后来就习惯了。 ”2年
的时间内， 他去过新疆大部分地方，“北疆

自然风貌好，有着成片的胡杨林，南疆大多
是戈壁滩沙漠，时常有沙尘暴。 告诉人们真
实的新疆，也是我返沪的一个重要使命。 ”
有机会，陆孟飞还想再回新疆去看看。

垃圾分类要慢慢引导

刚返沪时，陆孟飞有些不适应，因为上
海的生活节奏比喀什快很多。由于个人对环
保方面有想法、有愿景，找工作时还是选择
了与环保相关的，先在上海市废弃物管理处

工作，机缘巧合下，今年考到了周家桥，现在
负责垃圾分类工作。 大学期间，他参观过上
海多个垃圾处理厂，去的最多的是老港。 在
老港， 他了解到了上海垃圾处理的严峻形
势，“如果把垃圾厂处理的垃圾比作一个
人，现在老港每天处理的垃圾量已经要达到
咽喉了。 ”因此，垃圾分类十分有必要，不仅
可以减轻垃圾处理厂的压力，也是对资源的
回收利用。大多数人认为老港对垃圾焚烧处
理的方式会产生很大的污染，但陆孟飞却告
诉记者，老港的焚烧技术十分先进，甚至领
先于欧美发达国家，污染十分小。

来到社区工作， 陆孟飞觉得有难度，但
也有干劲。 原先自己是一名社区居民，在市
废弃物管理处是一个比较末端环节的部门，
社区是垃圾分类真正的前端，他有很多东西
要学，也知道工作的难点。 “我从垃圾处理
工作的末端来到了前端，一点点做，就能为
后端减轻压力。 ”他认为对于垃圾分类，首
先要让老百姓都了解、重视，不要盲目与其
他国家比，国人的生活习惯决定了这项工作
不容易。慢慢引导居民，渐渐就形成常态化。
陆孟飞喜欢新鲜的东西， 敢于尝试，“社区
工作虽然难度不小，但很实干，更有亲和力，
看得到效果，我要努力将其做好。 ”

近日在街道团工委的牵头下，街道
团工委与周桥社区计划生育协会共同
承办了“垃圾分类小能手 低碳社区青
启航”知识竞赛活动。 周桥街道青少年
事务社工在社区文化中心， 为 27 名社
区青少年开展了本次活动。

活动开始时，先由青少年社工简单
为社区青少年们介绍本次活动的主题
和目的。 接着，社工带领社区青少年们
开展知识问答， 在社工提出问题后，社
区青少年们都能够积极、踊跃地举手回
答，当社工表示他们回答正确时，青少
年们会发出“yes”、“yeah”等声音，
为自己回答出正确答案而感到开心，而
当社工告诉他们回答错误时，青少年们
也会耐心地倾听社工讲解正确答案，从
而进一步帮助社区青少年们普及了解
哪些属于干垃圾、哪些属于湿垃圾。

通过本次活动，主办方发现社区青

少年对报纸、纸皮、泡沫塑料等属于可
回收物、废旧纽扣电池、废荧光灯管属
于有害垃圾都比较了解，但对干湿垃圾
的分类还有待掌握。 活动结束后，社区

青少年纷纷表示这次收获了很多有关
垃圾分类的知识， 提高了环保意识，以
后会积极争做垃圾分类小能手，为我们
生活的城市献出一份力量。

街道关工委召开评优研讨会

为了提升关工委五老艺术鉴赏能力和艺术欣赏水
平。9月 25日，周家桥街道关工委组织关工委五老赴浦
东东园路 18 号中国金融信息中心 6 楼参观高水平的
书法作品展。

这次书法作品展由上海市文联、 中共浦东新区委
员会宣传部、上海市书法家协会、上海中国书画院、陆
家嘴金融城发展局等单位主办， 共有中外著名书法家
138幅作品。 其中包括上海市书法家协会主席、上海市
中国书法院院长周志高， 上海中国书法院执行副院长
张耀伟，上海中国书法院副院长吴申耀，上海警备区原
政治部主任等大家的书法作品……

这些书法作品线条流畅、笔力遒劲、挥洒自如、技
艺老练，内涵丰富……令人不由拍案叫绝、受益匪浅。
大家平时经常接触到青少年的书法作品和书法比赛，
深深感到自己在这方面积累的知识和修养还不够，都
希望今后街道关工委要多组织这样的参观学习活动，
创造条件让“五老”在美术、摄影、音乐等方面得到多
方面的艺术熏陶， 便于今后可以对青少年在艺术方面
进行指导帮助。

在参观中，“五老” 还强烈感受到了改革开放 40
年来在文化艺术界的思想解放、文化进步。 由于此刻身
居浦东改革开放的中心陆家嘴、地处东方明珠塔身旁，
更加感到亲切，并为祖国在党的十八大、十九大以后的
巨大快速发展而激动， 纷纷表示要更加紧密团结在以
习近平总书记为核心的党中央周围，攻坚克难，在关心
下一代工作中不
断作出新贡献。

“五老”书法作品参观活动

近日， 街道关工委召开 2017—
2018 年评优研讨会。 出席会议的有街
道关工委常务副主任陈晓光、副主任刘
允良、七大组长艾警春、周爱莲、张慈
慧、谭汝娣、施月琴、蔡小妹、何友明等。

会议首先集体学习了区关工委
{2018}6 号、7 号、8 号文件， 并进行了
讨论。对今年的评优工作要求和具体做
法细心研究、去除疑惑、吃透文件精神。

然后对照 7 号文件的 《2017-2018 年
长宁区街镇 “五好” 关工委达标测评
表》《2017-2018 年居民区“五好”关
工委达标测评表》，对本街道关工委两
年工作和居民区关工委的两年工作的
自评分、实际表现逐一进行分析，肯定
成绩、查找问题。 为本街道关工委工作
模拟打分， 同时初步决定了候选 “五
好”居民区关工委名单。

接着， 根据街道关工委工作人员对
自己两年工作情况的总结， 讨论决定了
街道层面上报区关工委的优秀“五老”
志愿者候选名单。 再根据各居民区推荐
的优秀“五老”志愿者的事迹及平时表
现， 讨论决定了居民区层面上报区关工
委的优秀“五老”志愿者候选名单。 最
后，将这些名单和事迹材料整理后，一并
上报给考评小组，递交街道党工委审核。


